
令和３年（2021年）２月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和３年２月 22日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 前 田 千 尋 

（日本共産党） 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 防災・ジェ

ンダー政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農連市場防

災街区におけ

る市街地のま

ちづくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 特別支援学

級について 

 

(１) 自主避難所９か所について 

それぞれの収容人数とスフィア基準を満

たしているのかを問う 

 

(２) 指定避難所について 

スフィア基準で各施設のトイレはいくつ

必要か。また、現在の配置について問う 

 

(３) すべての避難所での課題について 

水洗トイレの使用については、水道や電気

が止まった場合はどうなるのかを問う 

 

 

 

(１) 農連市場防災街区にできた樋川市営住宅

について 

 

① 入居状況について問う 

 

② 人口誘導政策としての評価を問う 

 

(２) 保育園と放課後児童クラブ（学童）について

待機者はいるのかを問う 

 

(３) 小中学校について 

児童生徒数と学級数の推移、学級数に対し

て教室の不足が無いかを伺う 

 

 

 

 特別支援学級の意義と役割について問う 

 

  



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 特別支援教

育補助員につ

いて 

 

 

５ 中心商店街

活性化につい

て 

 

 

 配置目的と意義について問う 

 

 

 

 

 第一牧志公設市場のＷｉ-Ｆｉ設置と活用につ

いて 

来訪者や業者から繋がりにくい等の声がある。

改善すべきである。対応を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年２月 22 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 上 原 仙 子 

(なはのみらい) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 平和行政に

ついて 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

４ 公民館につ

いて 

(１) 国が進める小規模法人のネットワーク化

による協働推進事業について、その目的と概

要、本市の関わりを伺う 

 

 

(２) 市民や団体が行うフードドライブ等の活

動が広がっている。食料等の受取り、保管や

配布等を行政としても支援すべきと考える

が、中心となっている社会福祉協議会の取組

の現状を伺う 

 

 

 

市制 100 周年恒久平和のモニュメント「なぐや

け」誘導整備事業について伺う 

 

 

 

那覇市自転車等の放置防止に関する条例制定

の目的と意義について伺う 

 

 

 

コロナ禍にあって、本市の各公民館ではオンラ

イン講座が推進されているが、実施状況と課題に

ついて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



一般質問（３日目） 令和３年２月 22 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 奥 間  亮 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

２ 児童生徒へ

の支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

４ 子育て支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コロナ禍であるからこそ求められる公園の機

能と役割、活用方法、可能性について見解を問う 

 

 

 

下校時間が変更になる際、放課後等デイサービ

スなどに通う児童生徒の保護者が、様々な事情に

より事業所側へ「変更になった下校時間」を事前

に連絡できないケースが少なくない。事業所側が

事前に下校時間の変更を把握していないと、然る

べき送迎出発時間にズレが生じ、本来の人員体制

で手厚く療育することができず、結果的には放課

後等デイサービスなどに通う他の児童生徒にも

不利益が生じることに繋がってしまう。現在この

ような課題が存在していることを那覇市行政も

認知していると聞いている。児童生徒の支援のた

めに、下校時間の変更を事前に事業所が直接把握

できるよう、学校側からどのような協力が可能で

あるか、見解を問う 

 

 

 

保育士の皆様への支援を(認可、認可外など分

け隔てなく)さらに推進すべきである。その中で、

保育体制強化事業及び、年休取得等支援、休憩取

得支援をさらに拡充すべきである。見解を問う 

 

 

 

(１) ひとり親世帯や多子世帯への支援をさら

に推進すべきである。コロナ禍における家庭

児童相談や母子生活支援（ショートステイ

等）におけるニーズの状況と、それぞれの人

員等体制強化に向けた予算増額の予定はあ

るか 

 

 

(２) こども医療費無料化の対象拡充スケジュ

ールについて 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ 交通・物流

産業への支援

について 

 

 

 

６ 企業や個人

事業主への支

援について 

 

 

 

 

７ 市営住宅に

ついて 

 

 

 

８ 那覇軍港の

浦添移設につ

いて 

 

 

コロナ禍における交通・物流関連事業者への支

援、貸切バスへの支援についてさらに拡充すべき

ではないか、見解を問う 

 

 

 

コロナ禍において「市域内消費を連鎖的・波及

的に促進させる取組を行う民間事業者」を対象と

する新たな補助金・助成金事業の実施を提案す

る。見解を問う 

 

 

 

市営住宅における民間活用地に関し、今後の取

組を問う 

 

 

 

｢民港の形状案」の策定は、今年度中に終わり、

移設に関する作業も加速化していくのか、見解を

問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年２月 22 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 仲 松  寛 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 漫湖公園活

性化に向けて

の検討調査に

ついて 

 

２ 都市計画道

路古波蔵上線

道路整備につ

いて 

 

３ 次世代路面

電車（ＬＲＴ）

導入推進検討

事業について 

 

４ (仮称）新真

和志支所複合

施設基本計画

について 

 

５ こども子育

て政策につい

て 

 

 

 

 

 

 

６ 中学校部活

動指導員配置

事業について 

 

７ コロナウイ

ルス感染症濃

厚接触者疑惑

を理由に古蔵

中校区成人式

典が中止にな

った事につい

て 

調査の進捗状況及び今後の取組について伺う 

 

 

 

 

道路整備の進捗状況及び今後の取組について

伺う 

 

 

 

各種調査の内容、路線の選定、バス等の公共交

通事業者及び市民との合意形成等について伺う 

 

 

 

事業費、スケジュール、複合施設整備の基本的

考え方、設置候補施設、複合施設の規模、事業ス

キームについて伺う 

 

 

(１) 放課後等デイサービス事業の概要及び施

設設置基準、設置手続きについて伺う 

 

(２) 認可外保育園事務処理の簡素化について

伺う 

 

(３) 保育園、幼稚園前道路における通行安全帯

グリーンベルト（ライン）の設置について伺う 

 

部活動指導員の配置状況、課題について伺う 

 

 

 

中止原因をどのように検証し総括しているの

か伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年２月 22 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 奥 間 綾 乃 

（なは立志会） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍に

おける犯罪対

策について 

 

 

 

２ 新たな働き

方について 

 

 

 

 

３ ウェルビー

イングについ

て 

 

 

 

(１) コロナ禍での刑法犯罪の状況について伺う 

   

(２) 家庭内暴力（ＤＶ）被害状況について伺う 

 

 

 

 コロナ禍により、新しい働き方で注目されるテ

レワークやワーケーションについて本市の取組

状況について伺う 

 

 

 

 ウェルビーイングを施政方針に取り入れた意

義と今後市政運営にどう生かすか伺う 

 

 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年２月 22 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 大 嶺 亮 二 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１  安 全 ・ 安

心・豊かな教

育環境につい

て 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

３ 安全・安心

なまちづくり

について 

 

 

 

４ 歴史的景観

の保全につい

て 

 

 

 

５ 本市の市営

住宅について 

 

 

 

(１) 上間小学校屋内運動場並びに屋外運動場

の完成と運用開始時期について伺う 

 

 

 

(２) 老朽化保育所増改築等事業について、これ

までの実績と今後の計画を伺う 

 

 

 

識名公園整備、事業計画の概要を伺う 

 

 

 

 

保安灯設置等事業補助金の概要とこれまでの

実績を伺う 

 

 

 

 

首里金城町・大アカギ周辺の保全状況を伺う 

 

 

 

 

 

真地市営住宅建て替え事業の概要を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



一般質問（３日目） 令和３年２月 22 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 當 間 安 則 

(市民のこころ) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ 無電柱化推

進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい者支

援について 

 

 

 

道路上より電線や電柱をなくす「無電柱化」の

取組が計画され推進されてきている。2016年（平

成 28 年）に無電柱化推進法が議員立法にて成立

している。その背景には、日本は、年間に７万本

ペースで増え続けている実状があるからである。

現在全国で約 3,600万本に及んでいる。沖縄県に

おいても平成３年から無電柱化に着手している。

以下伺う 

 

(１) 無電柱化の概要と目的・効果について伺う 

 

(２) 本市の無電柱化の整備状況について伺う 

 

(３) 無電柱化の課題、今後のスケジュールにつ

いて伺う 

 

(４) 無電柱化引込設備事業負担金について伺う 

 

 

コロナ禍において、感覚過敏などの特性がある

発達障がい者や知的障がい者は、マスク着用の必

要性の理解が難しかったり、マスクが肌に触れる

のがつらかったりと適応できないケースがいま

だにある。そのような中で、移動手段として、公

共交通機関が懸念され、自動車運転免許取得への

希望が増えている。課題はあるが支援を行うべき

である。助成等について以下伺う 

 

(１) 障がい者自動車運転免許取得助成事業に

ついて伺う 

 

(２) 自動車改造費の助成について伺う 

 

(３) 高速道路の料金割引について伺う 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 所有者不明

土地について 

 

全国的に所有者不明土地の問題が広がってい

る。平成 28 年時点の所有者不明土地面積は、地

籍調査を活用した推計で九州全土の土地面積以

上に存在するという報告がされた。本県の特徴と

しては、沖縄戦による地形の変容と書類の焼失で

ある。その後、年月の経過とともに、関係者の高

齢化や生活圏の広域化、相続の有無により、所有

者不明土地の情報が困難になっていると考える。

以下伺う 

 

(１) 所有者不明土地の定義について伺う 

 

(２) 本市の所有者不明土地の現状を伺う 

 

(３) 放置された荒廃土地の苦情の状況につい

て伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 

 



一般質問（３日目） 令和３年２月 22 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 中 村 圭 介 

（無所属の会） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ まちぐゎー

の魅力の向上

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 動物愛護行

政について 

 

 

 

 那覇市第一牧志公設市場の建て替えの影響に

より、市場中央通りの第一アーケードの架け替え

が進められている。設置主体は民間ではあるが、

本市にとって重要なエリアでの前例のない新た

な取組であり、官民力を合わせて手探りで進めら

れている 

 

(１) 本市の関わりと事業の概要、完成までのス

ケジュールを問う 

   

(２) 那覇市アーケードの設置等に関する要綱

の第４条の協議会の構成とそれぞれの役割

を問う。また、取組状況についても併せて問う 

 

(３) 沖縄の食の魅力発信の拠点となる那覇市

第一牧志公設市場の再整備が進められてい

るが、拠点から周辺へと続くエリアとしての

振興が求められる。沖縄独特の雰囲気を活か

した回遊性のある観光・商業地の形成を進め

「出会い」「ふれあい」「にぎわい」のあるま

ちの形成を進める本市の考えを改めて問う 

 

 

 

(１) 那覇市動物の愛護及び管理に関する条例

の策定にあたり、本市の考える「共生」につ

いての見解を問う 

   

(２) 動物との共生を進めるための取組と課題

を問う 

 

(３) 県内でも広がってきた「地域猫」の活動に

ついて本市の検討の進捗を問う  

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和３年２月 22 日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 大 城 幼 子 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ ひとり親家

庭支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者の権

利擁護につい

て 

 

 

 

 

 

３ 移動支援事

業について 

 

 

 

 

４ 公民館講座

について 

 

 

 

 

 ひとり親世帯臨時特別給付金について 

 

 

(１) ｢基本給付」について 

昨年の６月分の児童扶養手当受給世帯が

受け取れる１世帯５万円、さらに第２子以降

１人につき３万円が加算される「基本給付」。

これは２回受け取れるが、現在までの申請状

況を伺う 

 

 

(２) ｢追加給付」について 

コロナ禍で家計が急変した世帯などで、一

定の要件を満たす収入減の家庭に支給され

る１世帯５万円の「追加給付」の現在までの

申請状況を伺う 

 

 

 

高齢者施設の介護サービスの質の向上と権利

擁護のため頑張ってきた一般社団法人「市民介護

相談員なは」が本年度で活動を終える。第三者の

視点を入れる取組について本市の今後の考えを

伺う 

 

 

 

2020 年度から重症心身障害児の通学支援にガ

イドヘルパーの利用が可能になった。活用状況等

を伺う 

 

 

 

那覇市中央公民館の｢『ひきこもり』について

知っておきたいこと」と題したオンライン講座が

好評であったと伺っている。取組の概要と今後に

ついて伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


